

5 DE ABRIL DE 2016

impepac

**Instituto Morelense
de Procesos Electorales
y Participación Ciudadana**



SÍNTESIS
INFORMATIVA
SECRETARÍA EJECUTIVA

Subdirección de Medios de Comunicación IMPEPAC

Abogados piden ya aprobar consulta ciudadana

Esperarán 30 días a que el Congreso legisle antes de litigar ante el Poder Judicial federal; el gobierno del estado teme que se active la ley respectiva

MACIEL CALVO

• maciel@launion.com.mx

ARCHIVO



Alejandro Smith Vázquez, presidente de la Barra de Abogados del estado.

La Barra de Abogados del Estado de Morelos anunció que iniciará una batalla jurídica si los diputados no apresuran la convocatoria para la integración del Consejo de Participación Ciudadana y las reformas a la legislación electoral para llevar a la práctica las figuras de consulta ciudadana.

El líder de los abogados barristas, Alejandro Smith Vázquez, lamentó que el Congreso no tenga aún en su agenda la reforma y que mantenga congelada la convocatoria para la integración del consejo, cuyo órgano permitiría la implementación de los medios de participación ciudadana como el referéndum, plebiscito, iniciativa popular, rendición de cuentas y revocación de mandato.

"Son derechos que los morelenses han obtenido a fuerza de lucha, de presión social, y que hoy el Congreso debe cumplir el mandato constitucional, es decir, no debe demorar ya más que los ciudadanos morelenses tengan la posibilidad de ejercer esos derechos", subrayó.

Recalcó que hay temor de que el Congreso no sólo mantenga el tema congelado, sino que se fragüe una contrarreforma para eliminar las figuras de revocación de mandato y rendición de cuentas.

"Hay temor porque hay una corriente de pensamiento en el Congreso que dice, con un argumento desde mi punto de vista falaz, que con el único objetivo de armonizar la ley local con la federal tendrían que quitar la revocación de mandato y la rendición de cuentas, los cuales ya son derechos adquiridos de los ciudadanos morelense y progresivos", subrayó.

Smith Vázquez expresó que la Barra de Abogados esperará un mes para que el Congreso lance la convocatoria y retome en su agenda las reformas para la aplicación de las figuras

de participación ciudadana, sin prescindir de ninguna de ellas, de lo contrario, dará la batalla jurídica en los tribunales federales para defender los derechos de los ciudadanos de Morelos, cuyo estado es ejemplar en el país porque ha sido el primero y el único en contemplar la figura de revocación de mandato.

"Yo creo que el Congreso debe de ser ya ágil en aprobar las reformas para que los ciudadanos puedan ejercer esos derechos, y de no ser así estaremos planteando como gremio jurídico la defensa en los tribunales de los derechos.

"Nosotros estamos planteando un mes para que el Congreso pueda legislar ya y lanzar la convocatoria respectiva, y en su caso se puedan ejercer los derechos que tenemos en materia de participación ciudadana. En un mes creemos que es suficiente periodo, después de cuatro años de espera de la sociedad civil", destacó.

Manifestó que los barristas mantendrán el diálogo diplomático y jurídico con los legisladores en busca de consolidar este logro histórico de los ciudadanos morelenses, quienes tienen derecho a ser consultados y exigir rendición de cuentas a sus gobernantes.

Este martes el Congreso podría resolver solicitud de juicio político

Coordinadora Morelense Movimientos Ciudadanos exige respuesta, a más de cinco meses de impulsar la iniciativa

ANA LILIA MATA

• almg783@hotmail.com

La presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local Hortencia Figueroa Peralta, dio a conocer que hoy someterá a consideración de los integrantes de este órgano político la resolución de la solicitud de juicio político en contra del gobernador Graco Ramírez, que promovieron los integrantes de la Coordinadora Morelense Movimientos Ciudadanos.

Lo anterior, luego de que representantes de esta agrupación social presentaron un escrito a la Junta Política, en el que se pide a los diputados resolver su solicitud, a más de cinco meses de haberse presentado al Congreso del estado y al ya contar con los resultados de la auditoría especial al crédito de los dos mil 806 millones de pesos que ordenó la pasada legislatura.

La también líder del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dijo que será decisión de la mayoría de los 11 coordinadores que integran la Junta Política, quienes determinarán si se resuelve el caso

o agotarán el plazo de 90 días que acordaron en enero pasado para dar respuesta, al no haberse concluido la auditoría especial.

"A mí me parece que ya hay elementos para resolver la solicitud, pero recordemos que es un órgano colegiado que inicia con una votación, que se da también con una votación ponderada de cada uno de los grupos y estaremos llevando este tema a la sesión (de la Junta Política) de mañana para saber el tiempo de resolución", explicó.

Hortencia Figueroa Peralta insistió en que no es una decisión personal sino como órgano colegiado, los coordinadores parlamentarios deberán tomar una decisión, que podría ser la de desechar la solicitud de juicio político o turnarla a la Comisión de Gobernación y Gran Jurado.

Cabe recordar que la semana pasada, la diputada del Sol Azteca se pronunció por declarar improcedente el juicio político, al no contar con elementos para turnarlo a comisión, ya que los resultados de la auditoría especial no señalaron faltas graves en el ejercicio del crédito contratado por el Ejecutivo estatal.

RADIOGRAFÍA DEL PODER

Todo es desaseo y corrupción
Llamado del Senado a Graco

DANIEL ALCARAZ GÓMEZ

alcaraclunion@hotmail.com

Es ya verdaderamente inadmisibles el grado de perversión con el que se viene conduciendo el gobierno estatal a cargo de Graco Ramírez Garrido Abreu. Los señalamientos en relación a presuntos malos manejos de dinero público llegan a niveles nunca imaginados.

No sólo se trata de asignación amañada de contratos a empresas de los hijos del gobernador o de los hijos de la "gobernadora" Elena Cepeda, tampoco de cientos de millones de pesos extraviados en lo que se refiere al crédito de los dos mil 806 millones de pesos, aunque la Entidad de Auditoría de Fiscalización, dependiente del Congreso local diga lo contrario. Ahora resulta que se habrían desviado algo así como 200 millones de pesos durante el actual ejercicio gubernamental, por concepto de partidas que debieron entregarse al sector de educación básica a fin de evitar el cobro de cuotas a paterfamilias.

Esto ya es el colmo, ¿cómo es posible que se llegue a tal grado de perversidad? Se está jugando con la educación de niños y niñas, que por la condición de pobreza de sus padres, no pueden cumplir con esos requerimientos escolares y por ello, se ven obligados a suspender sus estudios.

Ayer, el senador Fidel Demédecis Hidalgo ofreció una rueda de prensa en la que dio a conocer el punto de acuerdo del Senado de la República, en el que exhorta al gobernador Ramírez Garrido a aclarar el destino de los fondos liberados por el recinto legislativo local a fin de dar cumplimiento a la "Ley para Erradicar la Obligatoriedad de las cuotas escolares en las escuelas públicas de la entidad", aprobada por el mismo Congreso local en su oportunidad.

A decir de éste, se calcula un desvío de 200 millones de pesos, porque durante el 2013 y 2014 no se entregó el 60 por ciento de ese fondo a las instituciones.

En el 2015 el incumplimiento fue de más del 90 por ciento y en este año, simplemente no se autorizó la partida, porque el régimen estatal no lo contempló. ¿Y para qué se utiliza ese dinero en la educación? Son fondos que se entregan a razón del equivalente de tres salarios por cada menor y van en beneficio de unos 360 mil niños; con ello se compran insumos diversos y se reparan desperfectos de los planteles.

La pregunta obligada es ¿y dónde quedó ese dinero? pues eso es lo que se quisiera saber, pero

conociendo la voracidad con la que se vienen manejando Graco, Cepeda de León y los hijos de ambos, seguramente ya los desviaron para la compra de algún inmueble de lujo y ante eso, se pide a la Entidad de la Auditoría Superior de Fiscalización realizar una auditoría y en caso de que se resista o intente caer en complicidad como ocurrió con el crédito, pues estaría interviniendo esa instancia, pero a nivel federal.

Pero lo anterior es francamente penoso, a esos aventureros en el ejercicio del poder público no se les puede confiar nada, porque lo desaparecen. Ya ve lo que también se señala en el caso de la liberación de recursos para atender lo relacionado a las víctimas del delito, ahí igualmente se quedaron con mucho dinero. Cualquier hurto al erario público es un delito, pero hay acciones que francamente no tienen perdón de Dios, como en lo referente al dinero para evitar las cuotas a padres de familia, porque se le pega a algo muy sensible y ahí se constata que no existe el menor índice de ética y de moral en quienes por desgracia "gobiernan" el estado de Morelos.

Se comprende el alcance de la farsa y la demagogia de quienes todavía en el discurso hablan de estar trabajando por los morelenses, cuando todo lo

que se percibe es que vinieron a resolver su vida económica y de algunas generaciones futuras con base en una rapiña sin precedentes.

¿Es qué acaso el gobierno federal no está enterado de lo que esa pareja de vivales están haciendo en la tierra de Zapata? Sería muy penoso que realmente, como se especula, se les viniera ofreciendo protección y dando impunidad, pagándoles facturas por algunos favores hechos en materia político-electoral y de apoyo a reformas, en detrimento de los morelenses.

La Federación tendría que entender que toda esa sospecha es motivo también de condena y rechazo a la administración central.

Muchos ciudadanos ven con asombro cómo es que frente a desvíos tan cuantiosos, ninguna dependencia del gobierno de la república intervenga.

Por lo visto, no tienen para enfrentar necesidades básicas de la ciudadanía, pero sí para acarrear gente para su dizque marcha de apoyo, quitándole a las instituciones parte de lo que les corresponde, pero ojalá que el Senado de la República obligue a que aclare en qué se gastó esa lana.

Hay demasiada descomposición gubernamental, nunca un go-

bernante había llegado a tales extremos. Sí robaban, pero era con más discreción y medida.

Ya por el quinto o sexto año del sexenio se advertían sospechas de acciones de corrupción. Por eso cobraba fama aquello de que el último era el "año de Hidalgo" concebido como "ch... su m... el que deje algo", sólo que aquí se está aplicando de principio a fin. El problema es que no existen contrapesos, el resto de los poderes no está funcionando como tales, la pareja en el poder lo controla prácticamente todo, utilizando el mismo método, el

dinero. Por eso no hay cantidad que les alcance, son demasiadas las conciencias que hay que comprar y algunas salen costosas.

Y en ese chistecito de la marcha con acarreados, comprados u obligados, como en el caso de los burocratas ¿Cuánto cree usted que se gastaron? porque el dinero salió de palacio, no del partido. Conservadoramente fueron muchos milloncitos, cuando hay miles de familia que casi mueren de hambre por desatención gubernamental.

Y ¿qué repercusiones tiene realmente un auto apoyo como ese?

Ninguna, porque es un intento para engañar a los gobernados, tratando de hacerles ver que todavía hay quienes creen en ellos, pero como decía el mismo senador, no fue marcha del PRD, porque a la mayoría de quienes forman parte de sus estructuras, nunca los convocaron. Se trató de un evento de cuates. Pero son prácticas utilizadas por los gobiernos autoritarios y represores que de esa manera manipulan conciencias a fin de mantenerse al frente de las instituciones, no importa que apesten ante el pueblo.

Abren reuniones con grupo de víctimas

DDM REDACCIÓN

local@diariodemorelos.com

CUERNAVACA, MORELOS

A solicitud de un grupo de víctimas del estado de Morelos, se realizó una reunión con Elena Cepeda, presidenta del Sistema DIF Morelos; Javier Pérez Durón, fiscal general del estado, y Nadxiel Carranco Lechuga, coordinadora de la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas del Estado de Morelos.

Las víctimas abordaron la situación legal de los casos y, a la par, pidieron a las autoridades dar un seguimiento puntual a las carpetas de investigación.

Durante la charla, acordaron realizar reuniones mensuales para conocer los avances de cada uno de los procesos; la primera será este lunes en la fiscalía del estado.

También que se atenderán los temas de manera particular y el agente del Ministerio Público y el Fiscal a cargo de la investigación estarán presentes durante las reuniones.

Se apoyarán con medicamentos y transporte, se reclasificarán algunos delitos; se rastrearán carpetas extraviadas en los tribunales federales para que la fiscalía los atienda, así como se propondrá al Instituto de la Mujer el proyecto de una campaña preventiva para adolescentes y jóvenes con el tema de delitos sexuales.

Ana Luisa "N", madre de una joven asesinada, apuntó que la reunión abre las puertas para obtener resultados en sus casos y tener así justicia, verdad y, en algunos, reparación de daño. ●

PALACIO DE CORTES

Por E. Zapata

DA VERGÜENZA el lloriqueo del PRI doméstico, al resentir que ahora debe pagar cerca de 9 millones de pesos por multas, luego que por años ha devorado más de un millón cada mes de recursos públicos.

De hecho, el tricolor ha recibido dinero de los contribuyentes en forma de financiamiento público en un promedio de 17 millones al año, de 2012 a 2015, y ahora usa el discurso del miserable para tener más dinero.

El tamaño de la multa dimensiona cómo se las han gastado ayer y hoy los dirigentes locales del PRI en el uso del dinero, y consta en quejas de las bases distritales que no suele llegarles alguna salpicada del centro.

DE MANERA similar a Morelos, el Edomex vio cómo la incidencia del secuestro se le disparó desde 2010, con un pico de 191 casos en 2013, es decir un plagio con fines de lucro cada 45 horas, aproximadamente.

Ese mismo año en Morelos se dio el promedio de un secuestro cada 58 horas, mientras en febrero empezaba a tomar forma el Mando Único, y en noviembre arrancaba la edificación del C5 o cuartel de la seguridad.

Morelos estrenó su C5 en noviembre de 2014 y coincide el descenso paulatino de secuestro; en tanto, el Edomex es líder nacional en ese delito con 35 en dos meses, y anuncia que tendrá su C5 en junio. Sea.

NADA CASUAL que de seis gobiernos estatales, Puebla, Tlaxcala e Hidalgo apresuraran su negativa al Hoy no Circula total, cantado por Miguel Ángel Mancera, quien hoy está sufriendo dolor político de cabeza.

Esas tres entidades van a elecciones el 5 de junio, por lo que el costo electoral de parar vehículos sería sumamente alto, debido a lo cual optaron por el simple "no", dándole la espalda al costo ambiental.

De hecho, el mismo gobierno de la CDMX buscó una salida digna a lo que supuestamente era un hecho, precisando que el programa para la defensa ambiental será de tres meses, lo que de fondo no es solución.

NUNCA ESTÁ demás el "aguas" a quienes por trabajo, diversión u otra razón tengan que ir a la CDMX, el Hoy no Circula total está en vigor y las multas no son económicas, aparte de la molestia de corralón y más.

ATRIL

JOSÉ MANUEL PÉREZ DURÁN

jmperezduran@hotmail.com

La neta de las marchas

Cuando por equis o zeta las hay en la ciudad cada quien señala los números de participantes según sus conveniencias. Si marchan el obispo **Ramón Castro Castro** o el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, los que no quieren al gobernador **Graco Ramírez** dicen que fueron un titipuchal, y los que con él simpatizan, que caminaron muy poquitos. Volvió a suceder este domingo con la marcha por la unidad a la cual convocó el presidente del PRD estatal, **Rodrigo Gayosso Cepeda**. Las imágenes muestran miles de personas caminando hacia el Zócalo. ¿Cuántas? ¿Cinco mil, diez mil, quince mil? Nadie las contó una por una pero ante la evidencia de que de cualquier manera se vieron muchas, las críticas por los "acarreados". Y sí: no todos pero sí muchos de Cuernavaca y el interior del estado en donde el PRD tiene presencia, pero otros muchos de manera voluntaria por ser militantes del sol azteca que trabajan o no en el Gobierno del Estado y en ayuntamientos. Lo hacen todos los partidos políticos, y más en etapas que son gobierno, el PRI y el PAN cuando lo fueron y el PRD hoy que lo es. Para eso de enseñar el músculo también fue la caminata amarilla del domingo. Nada entonces por qué extrañarse. Cuando vuelva a marchar el Obispo se repetirán los dimes y diretes, unos a favor y otros en contra... NATURAL: si el gobernador fuera priista el PRI no estaría en la miseria. Una multa de más de nueve millones de pesos por parte del Instituto Morenense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana, que data de 2014, y la rebaja de la prerrogativa mensual mantienen en la inopia al comité directivo estatal del tricolor. Por eso, dice Rodolfo Becerril Straffon, "hemos hecho trabajos muy lastimosos de despedir al personal,

porque el dinero no alcanza", y así mismo "reducir el monto de los apoyos que le damos a nuestra gente, desde el salario del presidente (o sea él) hasta el respaldo a los sectores que nos han ayudado a reducir los apoyos que recibían". Pero aun estando el PRI en la pobreza extrema, no pocos se mueven para sustituir a **Becerril: Lizbeth Hernández Lecona, Francisco Moreno, Matías Nazario Morales, Jaime Sánchez Vélez, Víctor Hugo Manzo Godínez, Rafael Reyes**, etc. No es el dinero maldito que nada vale lo que los motiva, son

las candidaturas del 2018, sobre todo de gobernador pero también de diputados locales y federales, alcaldes, síndicos y regidores... SENTADOS para no cansarse, los diputados del Congreso Estatal continúan esperando al alcalde **Cuauhtémoc Blanco** a fin de que platiquen sobre el refinanciamiento del Ayuntamiento de Cuernavaca. Los plantó el lunes 14 de marzo por "causa de fuerza mayor": estaba crudo porque el domingo se había colocado una papalina para festejar el triunfo de su equipo, el América sobre el Guadalajara. Y como sigue sin "pelarlos", la presidenta de la Junta de Política y de Gobierno del Legislativo, **Hortensia Figueroa**, le pone las peras a veinte: si desea que le sea aprobado el refinanciamiento debe acudir personalmente a la sede de Matamoros. Pero, ¿de cuánto es la "droga" que le heredó el ex edil **Jorge Morales Barud**? Hortensia tiene la información, así que cita el monto exacto: mil 600 millones de pesos; en febrero el ex futbolista profesional dijo que mil 413 millones

y, entonces secretario de **Morales**, en agosto de 2015 **Enrique Paredes Sotelo** mencionó mil 200 millones de pesos en el acto de la Instalación de las comisiones de enlace del proceso de entrega-recepción. Sin embargo, la precisión parece ser lo de menos, y lo lamentable para Cuernavaca, que los diputados están más interesados por resolver la crisis financiera que "El Cuau". ¿Pues quién se cree que es? ¿**Pelé, Maradona, Messi**? Si del deporte de las patadas se tratara, no les llega ni a los talones... Y en el contexto de la administración pública, la contradicción. La Comuna citadina se queja de que tiene todo menos dinero, pero según el secretario **Roberto Yáñez Moreno** ya han causado baja 401 trabajadores. Pero éste que es uno de los titiriteros del alcalde no especifica si renunciaron voluntariamente o fueron despedidos, caso este último que presupone liquidaciones económicas, y si no, denuncias laborales por ceses injustificados que andando los meses generarán laudos que se sumarán a otros por despidos de anteriores administraciones con costos millonarios no para el Ayuntamiento sino para los impuestos de los cuernavacenses. El cuento de nunca acabar, de funcionarios municipales irresponsables en la inmediatez del ahora y heredar los problemas a los siguientes ediles... ME LEEN MAÑANA.

Sin ejercer, recursos para atender víctimas

27 millones de pesos etiquetados no pudieron aplicarse ante la actitud de la representante del Poder Ejecutivo

ESTRELLA PEDROZA

La Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas reveló que "se perdió el recurso etiquetado para la reparación del daño durante un año" debido a que Nadzieelli Carranco Lechuga, coordinadora ejecutiva "dilató y entorpeció los trámites" para que se concretara el pago a las víctimas; lo anterior, tras denunciar que son intimidadas, proponiendo "que nuestro cargo sea honorífico" con la finalidad de desaparecer este órgano.

En conferencia de prensa, Angélica Rodríguez Monroy, Concepción de la Rosa Bernal, Eva Penélope Picazo Hernández, Norma Delgado Díaz, comisionadas ejecutivas estatales de atención y reparación a víctimas, informaron que 27 millones de pesos etiquetados (para el Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral del Estado de Morelos) en el 2014 para ejercer en el 2015 se perdieron debido a la burocracia y dilación que provocó la representación del Poder Ejecutivo.

"...muchos obstáculos, sometidos a la verdadera burocracia, que provocó que se perdieran los recursos del Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral del Estado de Morelos 2014, porque no se instaló la Comisión Ejecutiva en ese año (...) de eso se encargó Nadzieelli Carranco Lechuga", sostuvo Picazo Hernández.

Las comisionadas explicaron que "...el recurso no es acumulable porque así lo marca el fideicomiso creado para el fondo, por eso nosotros cuestionamos dónde está ese recurso que se perdió, en qué se utilizó".

Detallaron que el año pasado ya se habían concretado los trámites para el pago de la primera reparación, "pero Nadzieelli Carranco propuso que se pagara en parcialidades y nosotros nos opusimos".

Ambas situaciones detonaron una serie de intimidaciones en contra de las comisionadas; "es por estos señalamientos (vertidos en voz de Elena Cepeda) que nos intimidan diciendo que debíamos ser honoríficos, desacreditando nuestro trabajo y se pretende abrogar el decreto que nos creó, para desaparecerlos", manifestaron.

En ese contexto hicieron un lla-

mado "a los diputados de la LIII legislatura, para que en observancia a los Principios de Legalidad e Irretroactividad de la Ley, analicen la reforma presentada por el Gobernador del Estado, poniendo en el centro los Derechos las Víctimas".

Subrayaron que "los comisionados contamos con una trayectoria profesional que nos respalda, estamos comprometidos con nuestro trabajo, y de acuerdo a Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y los Tratados Internacionales de los que el Estado

Mexicano es parte, tenemos el derecho humano, a una remuneración adecuada e irrenunciable, así como a ser tratados con dignidad y respeto".

En este espacio aclararon que por el trabajo que desempeñan como comisionadas no reciben \$70,000 pesos y que dicho sueldo no sale del Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral del Estado de Morelos, ya que éste por Ley no puede ser usado para ningún gasto de operación, ni salarios de ninguna persona del Organismo.

Diputados panistas en el Congreso local iniciarán en breve una investigación

Sería ilegal que Ejecutivo pagara a guardaespaldas de

Gayosso: PAN

GERARDO SUÁREZ DORANTES

Los diputados del PAN en el Congreso del Estado, iniciarán en breve una investigación y solicitarán al gobierno de Graco Ramírez la información sobre quién paga los guardaespaldas que las 24 horas cuidan de la seguridad del presidente del PRD, Rodrigo Gayosso Cepeda.

Juan Carlos Martínez Terrazas, presidente del PAN en Morelos, expuso que ninguno de los demás dirigentes partidistas con excepción del sol azteca, cuenta con personal de seguridad, lo que ha quedado constatado en reiteradas ocasiones y que pudiera estar cometiendo un desvío de recursos económicos.

Hizo énfasis Martínez Terrazas en que ahí se ve la conciencia de cada quien, por lo que rechazó que él traiga elementos de seguridad que resguarden su integridad o la de su familia, porque "quien nada debe, nada teme".

Insistió en que la conciencia de cada quien determina y es libre de

contratar a los guaruras que decidan y con su dinero lo paguen, además de respetar a quienes por la grave situación de inseguridad decide invertir en reforzar las medidas de prevención pese a ser un gasto innecesario.

El presidente del PAN en Morelos, consideró sin embargo como preocupante que el gobierno del Graco Ramírez Garrido Abreu, pudiera estar pagando la seguridad del presidente del PRD en la entidad porque se estaría incurriendo en una violación a la Ley porque los recursos del estado se estarían desviando para otras áreas no acordadas.

"Estaría infringiendo la Ley puesto que ninguno de todos los dirigentes partidistas no tienen seguridad del estado y por ello, se debe saber si son con recursos personales, de su partido o del estado, que siendo este último, sería algo irregular", puntualizó el líder blanquiazul.

Ante esta situación, adelantó que desde el Congreso del Estado sus diputados del PAN, tendrán esta

encomienda de verificar de dónde salen estos dineros para la seguridad del presidente del PRD, Rodrigo Gayosso Cepeda y deslindar responsabilidades porque además es incongruente que la sociedad exija seguridad y sólo se pudiera estar dando al hijo del gobernador Graco Ramírez.

Cifras maquillas en la marcha de la unidad perredista

A pesar del gasto millonario que hicieron el objetivo del hijo de Graco Luis Ramírez para movilizar a 30 mil morelenses no se cumplió. Lo que sí se evidenció, es que ni con todo el poder y aparato gubernamental, con recursos económicos, con presiones y amenazas de despido a trabajadores tanto en el Ejecutivo como en los municipios, fue una marcha pobre y por ello, sus mejores fotógrafos hicieron "milagros" para aparentar placas con miles. No lo ni cerca la de los perredistas a las varias mega marchas multitudinarias

GRACO LUIS. Durante los poco más de tres años de gobierno que lleva en Morelos Graco Luis Ramírez, han sido varias las marchas y manifestaciones que se han realizado en su contra. Y la demanda principal ha sido la exigencia de mejores políticas en materia de seguridad por los graves índices de violencia que a muchas familias las tiene con el Jesús en la boca. La exigencia social ha sido que regrese la paz y tranquilidad a Morelos, pese a los buenos augurios que sobre el tema tiene la titular del DIF Elena Cepeda de León. Sin embargo en todas las marchas, el aparato de comunicación y los voceros oficiales además de minimizarlas las han cuestionado, asegurando que son los mismos de siempre, quienes ya gobernaron: priistas y panistas, así como los berrinchudos y resentidos con el actual sistema.

Lo cierto es que el pasado domingo, tanto el gobernador Graco Luis como su señora esposa Elena Cepeda, estuvieron atentos y participativos en la marcha que encabezó su hijo Rodrigo Gayosso Cepeda, quien días antes, casi amenazó a los integrantes del Comité Directivo Estatal, así como a los funcionarios, alcaldes y diputados para que "se comprometieran aún más" y llevarán más gente porque su partido, "el PRD les ha dado mucho y les ha dado muy bien".

La pareja gubernamental, acudió a recibir a su retoño, quien andaba motivado, contento, abrazado de los que se dicen líderes del sol azteca para demostrar que efectivamente sí existe entre ellos "la unidad". No sólo parecían gobernantes o líderes partidistas, no parecían artistas casi queriendo entregar firmas a cada uno que se les acercaba ya que tanto Graco como Rodrigo, se dieron el lujo de tomarse selfies y fotografías con los paleros, en su mayoría. Sí, con gente que trabaja con ellos y a quienes les ha ido bien económicamente en los últimos tres años sin importarles lo que piense y diga la sociedad, esa que está padeciendo y viviendo la otra cara de la moneda. Gente que no tiene para pagar guardaespaldas, que no tiene empleo y quienes lo tienen son muy mal pagados; de los miles de morelenses que pidan se pare la grave violencia que hace de las suyas todos los días ante el amparo de la impunidad. Los objetivos de la marcha, entre otros, reconocer el trabajo del gobierno de la izquierda y programas

como la Beca Salario y Jefas de Familia, los cuáles han querido hacer suyos sin importar que el dinero provenga del gobierno federal que encabeza el presidente de origen priista, Enrique Peña Nieto.

LA TRISTE REALIDAD DE LA SOCIEDAD. El gobernador Graco Luis, su esposa Elena Cepeda; y su hijo, Rodrigo Gayosso Cepeda, juran y perjuran que la seguridad es mucho mejor que la de los últimos 20 años, sin embargo, ellos a diferencia de la mayoría de la población morelense, se la pasan el mayor tiempo en la exclusiva zona residencial de Polanco en la Ciudad de México, pero además, andan bien vigilados y seguros de sí por los guardaespaldas que las 24 horas cuidan de su seguridad personal.

Por ello, en la víspera de la marcha, ya no fue sorpresa para nadie que se hayan registrado más asesinatos a mansalva, eso no se criticó ni se exigió castigo para los culpables y justicia para las familias afectadas. No, lo que importó fue agradecerle al mandatario por su poco esfuerzo y compromiso que tiene con la sociedad y que además le paga y le paga muy bien.

VERSIÓN PERREDISTA. A pesar de que no llegaron ni al 50 por ciento de sus proyecciones, la familia perredista aseguró que fueron más de 30 mil los asistentes a la marcha de la unidad, luego de que llegaron de los distintos municipios y colonias de Cuernavaca el pasado domingo, en lo que para ellos es una clara muestra del respaldo a las políticas progresistas implementadas por el Gobierno del estado en lo que fue una cifra de números maquillados. El PRD, partido en crisis por sucesos como los 43 desaparecidos de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa y que durante el pasado proceso electoral alcanzó el 18 por ciento del 100 por ciento de la votación que apenas y superó el 50 por ciento de padrón electoral, afirmó a través de su dirigente Gayosso Cepeda que la movilización fue "el resultado de la amplia convocatoria realizada de forma directa en las plazas públicas de la mayoría de los munici-

pios del estado, donde fueron visitados hasta en dos ocasiones por mes.

Para la nueva dirigencia que no llegó jamás por méritos propios sino a través de una imposición del gobernador, en su administración se ha realizado lo que jamás en ese partido amarrillo: Un trabajo territorial y por eso se reactivó a la militancia que junto con la ciudadanía que fue invitada a través de las redes sociales, logró que se superaran las expectativas de asistencia.

En el olvido se mantuvieron los integrantes de "Los Chuchos", Jesús Ortega y Jesús Zambrano, corriente a la que pertenece el gobernador de Morelos, porque ahora estuvo presente el diputado federal, Guadalupe Acosta Naranjo, líder de la expresión de nueva creación "Los Galileos", quien vino a sumar a la lista de los casi 30 mil paleros que dicen participaron en la marcha del domingo.

REDES SOCIALES. Palabras ofensivas y altisonantes son las que se podían leer en las redes sociales, donde no les favoreció prácticamente en nada a los de la derecha disfrazada de izquierda que hoy gobiernan Morelos. Por cada frase positiva a favor de Graco, esta se multiplicada por varias en contra del Ejecutivo, su gobierno y hasta de sus más cercanos. Basta con sólo revisar cuentas de twitter y Facebook para darse cuenta de ello. Sin embargo, otra vez la mentira, otra vez el intento por derrocar a Pinocho se hizo patente con declaraciones alegres como las del líder estatal perredista, quien afirmó que durante las horas en que se realizó la marcha, el hashtag # YoMarchoXMorelos alcanzó la posición 7 a nivel nacional convirtiéndose en Trending Topic, luego de haber alcanzado la tarde del domingo 3 de abril, en mil 500 menciones en Twitter, con alcance de 271 mil personas. Si en algo no les favorece, es precisamente las redes sociales.

Email: gerardonoticias012@gmail.com

Twitter: gerardosuarez73

Insiste movimiento ciudadano en juicio político al gobernador

POR ISRAEL MARIANO

Integrantes de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC), mediante oficio, solicitaron a los diputados emitir una postura cuanto antes respecto a la solicitud de juicio político en contra del gobernador Graco Ramírez Garrido. El vocero de la organización, Gerardo Becerra Chávez Hita, comentó que los legisladores quieren "maquillar" los abusos del gobernador con una auditoría a modo, cuando ellos sustentaron su exigencia en dos auditorías anteriores en donde sí resaltan los abusos, el Estadio "Coruco" Díaz y la remodelación de la Plaza de Armas de Cuernavaca como los símbolos de la corrupción del gobierno del PRD.

Se mostraron escépticos que el Congreso emitiría un juicio en este tema, incluso antes de la marcha y de esa manera "limpiar" de cualquier agravio al Ejecutivo, afortunadamente no ocurrió, mientras en las reuniones que han tenido con los presidentes de los partidos, "hasta donde nos han prometido se van a mantener para que el expediente pase a la Comisión de Gobernación y Gran Jurado".

En el oficio que entregaron ayer, en representación del CMMC, solicitan al Congreso, vía la Junta Política y de Gobierno, emita un dictamen respecto a la solicitud de juicio político "toda vez que la denuncia reúne todos los requisitos, emita un dictamen fundado y motivado en el que declara que la solicitud amerita la incoación del procedimiento y turne al expediente a la Comisión de Gobernación y Gran Jurado, quién actuará como Comisión Instructora del procedimiento; esto en atención a que toda vez ya se excedió el ter-

mino para resolver la procedencia".

La petición es para que en tres días a partir de la solicitud los ciudadanos tengan una respuesta; luego de hacer entrega del documento en la oficina de la Junta Política, Gerardo Becerra, subrayó "que nos digan que sí o no, para ampararnos, o si para estar en la segunda etapa. Los diputados creen que por el hecho de que tengan una nueva auditoría donde señala que el gobernador no tiene ninguna responsabilidad el asunto ya se terminó; no es cierto, allí están otras dos auditorías que se hicieron y dicen lo contrario. Tendría que hacerse una nueva pero ahora seguramente de un órgano ciudadano que fuera creíble".

Incluso mientras el tema se analiza en el congreso local, ya se dio vista a la federación por desvío de recursos, señalando el Estadio "Coruco" Díaz y la remodelación de Plaza de Armas, como los dos símbolos más claros de corrupción de la actual administración.



» HORTENCIA FIGUEROA, diputada local.

Hoy podría abordar el tema la Junta Política

POR ISRAEL MARIANO

Este día en la reunión de la Junta Política y de Gobierno, los diputados podrían abordar el asunto del expediente de juicio político contra el gobernador Graco Ramírez. La presidenta Hortencia Figueroa Peralta, comentó que será atendida la petición de los ciudadanos, pero deben entender que el plazo de 90 días no concluye y la decisión depende de 11 diputados. A su vez el PAN, respaldó el llamado de la gente y confió que tendrá el apoyo para que sea calificado de inmediato.

Por eso, anticipó que podrían abrir un espacio para recibir a los ciudadanos, porque además no es una decisión personal de la presidenta de la Junta Política o de alguien en especial, sino que es facultad de

los 11 coordinadores de las fracciones y los grupos parlamentarios, "pero mañana (hoy) daré a conocer a los coordinadores la petición que hace Gerardo Becerra y que ellos también opinen".

Figueroa Peralta comentó que será respetuosa de las expresiones y de la inconformidad de quienes forman parte de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC), pero también debe quedar claro que para resolver el asunto hay un plazo marcado por los coordinadores que es de 90 días, y en ese tenor, confió que el tema será desahogado si existe respaldo de sus homólogos.

"Quiero dejar en claro que no es una decisión personal de su servidor, sino que hay un grupo colegiado que debe pronunciarse resolviendo

esta petición y con gusto haré llegar el escrito de la coordinadora a los otros diputados y esperar cual será su posición".

A su vez el coordinador parlamentario del PAN, Carlos Alfredo Alaniz Romero, anticipó que la petición de la CMMC, es adecuada, porque el tiempo ya concluyó para poder dictaminar, -no obstante los 90 días que aprobaron otros grupos- pero es necesario saber la opinión de los otros diputados, "nosotros hemos fijado postura como partido y seguirá en ese sentido, pero somos respetuosos de los tiempos de la Junta Política para desahogar la agenda legislativa".

Lo que sí queda claro al líder la bancada panista, es que el tema no será debatido en la sesión del próximo miércoles, porque la orden del día ya está completa.

Detectan irregularidades en ayudantías salientes

■ Las nuevas autoridades auxiliares
procederán de manera legal

POR ROSAURA HERNÁNDEZ

Ayudantes municipales que tomaron funciones a partir del pasado primero de abril, señalaron que levantarán un acta en contra de los ayudantes municipales salientes por diversas irregularidades que han encontrado y les fincarán responsabilidades basadas en la Ley Orgánica Municipal. De igual manera se pronunciaron en contra de los procedimientos que el ayuntamiento municipal ha aplicado para el proceso de recepción de ayudantías, donde aseguran se le ha dado favoritismo al ayudante de la colonia Hermenegildo Galeana.

Con la presencia de 42 de los 43 ayudantes municipales electos, la reunión de capacitación para la entrega de recepción de ayudantías se llevó a cabo con diversas inconformidades por parte de los asistentes, quienes resaltaron el hecho de que varios funcionarios públicos que debían permanecer en la reunión por sus respectivos cargos, no se quedaron o simplemente no asistieron.

Además de señalar algunos desacuerdos con la Ley Orgánica Municipal de los cuales harán los escritos pertinentes para que las autoridades municipales puedan hacer los cambios pertinentes, el mayor punto que causó inconformidad entre los nuevos auxiliares municipales, es que aun no han podido realizar el proceso de entrega recepción de las ayudan-

tías, lo que ha causado confusión y molestia.

Recalaron que el único ayudante municipal que ha concluido este trámite es David Mendoza Reyes, ayudante municipal de la colonia Hermenegildo Galeana, por lo que señalaron cierto favoritismo debido a que familiares del mismo se encuentran actualmente laborando en la alcaldía.

“No tenemos sellos ni las hojas membretadas para poder iniciar con nuestras gestiones y la gente ya está acudiendo a nuestras casas para que empecemos a realizar trámites, varias colonias estamos a días de celebrar nuestras fiestas patronales y nosotros aún no hemos podido ni entrar a la ayudantía”, apuntaban.

Mientras una minoría de ayudantes señalaban que no era necesario tener el sello de la ayudantía para poder iniciar a trabajar, todos coincidieron en que de inmediato deben de concluir el trámite de entrega-recepción.

Agregaron que en varias colonias se levantarán las actas legales pertinentes para fincar responsabilidades a los ayudantes municipales salientes, pues además de que varias ayudantías se encuentran “desfalcadas”, no cuentan con agua ni electricidad, no existe documentación de las gestiones realizadas durante su administración, y de igual manera se han comprobado diversas irregularidades.

**SUZZETE ALCÁNTARA
Y MISAEL ZAVALA**

—politica@eluniversal.com.mx

El secretario de Comunicación del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Fernando Rodríguez Doval, anunció que la imagen del presidente del partido, Ricardo Anaya, dejó de transmitirse en los estados con elecciones.

En entrevista, explicó que a partir del fin de semana la pauta, organizada por el INE, se entregó a las entidades con elección y la dirigencia local panista decide que se usen los espacios en la promoción de sus candidatos.

En esas 14 entidades, Anaya no saldrá más, dijo, aunque aclaró que en los 18 estados restantes que no tienen comicios la imagen del líder panista se mantiene. "Toda la pauta se le entregó a los candidatos", detalló, pero apuntó que sí asesoran a algunos estados.

EL UNIVERSAL informó ayer en exclusiva que Ricardo Anaya apareció del 20 de noviembre de 2015 al 17 de marzo de 2016 en 674 mil 188 spots, equivalentes a 5 mil horas, es decir, ocho meses seguidos.

En tanto que Andrés Manuel López Obrador, presidente nacional de Morena, estuvo en 218 mil 88 promocionales durante el mismo lapso, lo que equivale a una exposición en medios, de casi 2 mil horas o tres meses seguidos al aire.

Al respecto, Rodríguez Doval dijo que hasta ahora su partido no ha vulnerado las normas electorales, puesto que simplemente optaron por imitar la estrategia de otros partidos en el mundo, que prefieren que su presidente sea el principal vocero.

Anotó que Acción Nacional está abierto a debatir "seriamente" un nuevo modelo de comunicación política. "Como queda acreditado en la nota, no se ha cometido una sola ilegalidad por parte del PAN, sino que se ha utilizado la figura del presidente del partido para comunicar mejor nuestro mensaje, tal como ocurre con la mayoría de los partidos políticos en el mundo, en donde su presidente es su principal vocero", anotó.

Anaya sale del aire en estados con comicios

● **PAN no ha vulnerado normas electorales: Rodríguez Doval**

● **En Morena defienden a AMLO; él habla por nosotros, dicen**

Modelo vulnerable: PRI. El representante del PRI ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Jorge Carlos Ramírez Marín, opinó que la información de EL UNIVERSAL evidencia que el modelo de comunicación política es extremadamente vulnerable para ser sujeto de aspiraciones personales, pues permite prácticamente "el secuestro" del tiempo nacional.

"No se trata de que sea Anaya o Andrés Manuel López Obrador, el tema es que es con recursos públicos, entonces estamos cayendo en el extremo de lo que quería salvarse con la reforma a la ley, ya los particulares no pueden pagar ni para defenderse en

un spot, pero resulta que los presidentes de los partidos se pueden adueñar de ocho y tres meses continuos de tiempo sin que pase nada, esa es un debilidad del modelo de comunicación", refirió.

El también vicecoordinador del PRI en la Cámara de Diputados agregó que sin lugar a dudas el esquema de comunicación debe ser sujeto a revisión, porque no puede ser posible que el dinero del Estado y su tiempo

sean objeto de anhelos personales, "mejor dicho el soporte de las aspiraciones políticas, ahora resulta que Anaya y Andrés Manuel hacen campaña con dinero de los mexicanos".

Trato inequitativo: Morena. La secretaria general de Morena, Yeidckol Polevnsky, consideró que el hecho de que Anaya Cortés apareció en más spots que López Obrador habla de un "trato inequitativo" para su partido.

Acusó al líder panista de personalizar los spots en radio y televisión. "No cabe el ego de Anaya en sus promocionales", señaló.

Polevnsky destacó que los promocionales de Anaya Cortés son a título personal, pero a Morena los ven como "la piedrita en el zapato".

Señaló que a los albiazules les permiten todo, "es un tema compaginado, el PRI con el PAN de manera sorprendente, nos bajaron un anuncio a cada uno, pero a Anaya de inmediato lo restablecieron y a Morena no.

"Al PAN le dan un tratamiento distinto, son los acuerdos con el PRI, es evidente que el tricolor y sus instituciones tienen una sobreprotección hacia Acción Nacional", aseveró.

"En los spots de Ricardo Anaya siempre dice: yo veo, yo creo yo pienso, es él y su ego que no le caben en sus spots. Pero en el caso de AMLO, siempre habla en plural, siempre habla por nosotros", justificó. ●

Sedatu firma convenio de transparencia en elecciones

● **Signa acuerdo con el Inegi para cumplir los Objetivos de Desarrollo Sostenible**

ASTRID RIVERA

—politica@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) garantizó mantener una "conducta irreprochable" durante la época electoral, a fin de garantizar que los recursos de la dependencia federal no sean utilizados con fines electorales.

La titular de Sedatu, Rosario Robles Berlanga, firmó el acuerdo por el que se emiten los criterios y mecanismos de supervisión de recursos en época electoral en la dependencia, que tiene por objetivo cumplir con los principios de transparencia, imparcialidad, rendición de cuentas y combate a la corrupción durante los comicios que se celebrarán en 14 estados del país.

El pasado jueves 31 de marzo se llevó a cabo la Primera Sesión del Comité Preventivo Central, en la que se aprobó el Acuerdo de la Estrategia de Protec-

Fija INE reglas de equidad en medios

El Comité de Radio y Televisión del INE aprobó una serie de recomendaciones para los medios electrónicos de comunicación, a fin de garantizar equidad en la cobertura informativa de los 14 procesos electorales locales de 2016.

El proyecto sostiene que las recomendaciones no afectan la libertad de expresión ni la libre manifestación de las ideas. Se prevé que el Consejo General del INE lo discuta y apruebe durante la sesión extraordinaria que se realizará mañana. ● **Francisco Resendiz**

ción de Recursos en Época Electoral (EPREE) de la Sedatu, que consiste en diversas acciones preventivas en 14 entidades con proceso electoral, y que deberán ser implementadas por la dependencia y sus entidades sectorizadas.

De igual forma, se presentó el Manual EPREE 2016, documento de consulta básica dirigido a todo el personal, el cual da a conocer los derechos

y obligaciones de las y los servidores públicos en la materia, así como las acciones que considera la estrategia.

El Comité Preventivo Central está integrado por los titulares de la Unidad de Asuntos Jurídicos, María Evangélica Villalpando; de la Unidad de Políticas, Planeación y Enlace Institucional, José A. Orozco Martínez; de la Dirección General de Coordinación de Delegaciones, Marcos Salvador Ibarra; así como los abogados adscritos al área jurídica de la institución, Leodegario Reyes, Oscar Ernie Orozco, e Isaac San Román de la Torre como secretario técnico.

Este fin de semana iniciaron las campañas en 14 estados del país para elegir el 5 de junio a mil 304 cargos, entre ellos 12 gubernaturas.

Convenio con el Inegi. La Sedatu suscribió un acuerdo con el Inegi mediante el cual brindará apoyo técnico y tecnológico para la instrumentación de indicadores de seguimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, que permitan a los tomadores de decisiones, en este caso en materia de política urbana y territorial, atender las necesidades de las zonas metropolitanas del país. ●

QUINTANA ROO

Prísta propone videovigilancia para combatir la delincuencia

● **Mauricio Góngora adelanta que anunciará plan económico este día**

ALBERTO MORALES Enviado
—estados@eluniversal.com.mx

Cozumel.— El candidato de la alianza PRI-PVEM-Panal a la gubernatura de Quintana Roo, Mauricio Góngora, propuso crear un sistema de videovigilancia, "bajo una plataforma dron" que permita un monitoreo permanente para reforzar la seguridad.

Durante su tercer día de campaña, en el mercado municipal de esta isla, explicó que su estrategia en materia de seguridad no será la de dotar de más armas o más patrullas a la entidad, sino establecer una estrategia de prevención donde participe la gente.

"El principal compromiso es trabajar en esta plataforma de videovigilancia, porque es un tema muy importante, también es relevante para todas las familias el tópico económico, por lo que hoy haremos un anuncio importante en la materia".

Dijo que viajará por todo el estado y en cada región hará un compromiso específico con los gabinetes de los 11 municipal de Quintana Roo, pero lo más importante es que "haremos una campaña propositiva y de contacto con la gente".

Acompañado por sus padres y esposa Cinthya Osorio, el prísta recorrió el

mercado de esta ciudad, donde —dijo— desde niño lo hizo de la mano de sus padres y habló con locatarios.

Al mediodía, bajo una intensa lluvia, el candidato recorrió la colonia San Miguel Dos, donde casa por casa, habló con vecinos de esta zona; ahí recibió peticiones como becas y uniformes para los niños, así como ayuda para operaciones o trámites de registro civil.

La San Miguel Dos es una colonia popular al norte de la isla donde escasea el agua potable y algunas viviendas carecen de techo, el barrio contrasta con el desarrollo turístico del centro con hoteles y restaurantes de lujo.

Hasta ese colonia llegó el ex gobernador y senador, Félix González Canto

(PRI) quien desde el sábado pasado participó en el arranque de campaña del ex presidente municipal del municipio de Solidaridad.

Por la tarde, el abanderado del PRI, PVEM y Panal se reunió con su estructura en la colonia Emiliano Zapata y ante cientos de simpatizantes dijo que en Cozumel es donde se siente más contento porque este municipio es como su casa.

Además, Góngora se comprometió a crear un servicio de transporte eficiente para los jóvenes en la entidad, con el fin de que puedan ir a la escuela y salgan adelante. Por la noche, sostuvo una cena privada con empresarios del sector turístico de Cozumel. ●



Mauricio Góngora, aspirante de la alianza PRI-PVEM-Panal a la gubernatura de Quintana Roo, dijo ayer que hará un compromiso en cada zona de la entidad.



ESTEBAN VILLEGAS PUGNA POR TRANSPARENCIA



Durango.— El candidato del PRI al gobierno de Durango, Esteban Villegas, abrió las puertas de su casa a los representantes de los medios, para dar a conocer su declaración 3 de 3, es decir la patrimonial, fiscal y de intereses, y llamó a los demás candidatos a también hacerla pública.

“La contienda será complicada y entre dos”

● Afirma que buscará potenciar el desarrollo del campo y turismo

MISSAEL ZAVALA Enviado

Como hace 18 años, José Antonio Estefan Garfias volverá a contender contra un Murat. El candidato de la alianza CREO (PRD-PAN) al gobierno de Oaxaca afirma que la contienda electoral será sólo entre dos candidatos: él y Alejandro Murat, hijo del ex gobernador José Murat Casab, con quien compitió hace años por la candidatura del PRI al gobierno oaxaqueño.

Detalla que la contienda será entre dos. “Tanto una coalición como otra tienen que recoger sus varas caídas. Mi designación fue democrática, validada por el Tribunal, el consejo electivo fue válido. Allá tienen otra manera unilateral de decidirlo”.

¿Cuáles son sus propuestas?

—Determinar que hay dos Oaxacas y quien proponga que todo se solucione con situaciones neoliberales, no le encontrará salida.

El combate a la pobreza y la marginación, con reales proyectos productivos que permitan despertar esas potencialidades que tenemos, será un eje fundamental.

ENTREVISTA

¿Pero será complementario con otros ejes?

—Sí, creo que el establecimiento de políticas públicas en materia de desarrollo sectorial (campo, turismo, sector servicio y comercio), tendrán que ser otros ejes, pues a nivel nacional no tenemos políticas para el campo ni turismo, nuestras potencialidades.

Hay otras prioridades en las comunidades apartadas: agua potable, accesos e infraestructura escolar.

Ese es un primer Oaxaca, ¿cuál sería el segundo?

—El que tiene encausadas potencialidades económicas. Tenemos un corredor entre Puerto Escondido y Huatulco y necesitamos políticas que detonen el desarrollo turístico, con empleos bien remunerados. Necesitamos que esa zona económica especial, se concrete en el Istmo.

Tenemos que revisar si el Puerto de Salina Cruz cumple las condiciones de una zona económica especial.

¿Qué es lo que padece Oaxaca?

—No tiene una localidad que capte arriba de mil millones de pesos anuales. Tenemos un olvido de la aportación de in-

fraestructura por parte del gobierno federal. Hace ocho años no podemos terminar dos carreteras de 250 kilómetros licitadas por el gobierno, a través de concesiones.

¿También hay responsabilidad estatal?

—Todos somos responsables de lo que pasa en Oaxaca. Se cometieron errores y lo debo reconocer, pero hemos fallado todos: políticos, gobierno, medios, parte de la sociedad.

¿Qué errores?

—La corrupción, el chantaje y el soborno, no existían en Oaxaca hace 20 años.

“Promoveremos que los profesores tengan la opción de mejorar su marco de funcionamiento didáctico y su entorno”

Tras romper con Benjamín Robles, ¿hay una operación cicatriz en la alianza PRD-PAN?

—Concluiría diciendo que la contienda será entre dos. Tanto una coalición como otra tienen que recoger sus varas caídas. Mi designación fue democrática, validada por el Tribunal, el consejo electivo fue válido. Allá tienen otra manera unilateral de decidirlo.

¿El PRI decide por dedito?

—Yo así le llamaba cuando estaba por allá [en el PRI].

¿Perjudica el apellido Murat al candidato del PRI?

—No es precisamente por invocar la sangre con la que reclaman venir a gobernar, porque si reclamaran la sangre presumirían el apellido.

¿Se espera guerra sucia?

—Va a ser una competencia complicada. Oaxaca espera propuestas, transparencia, verdades que construyan. Yo no voy a iniciar una guerra sucia. Sólo con decir dónde nací, estudié, dónde nacieron mis hijos, dónde me casé, dónde vivo, es más que suficiente. Eso no es guerra sucia.

¿Es usted el delfín de Gabino Cué, como lo califica Benjamín Robles?

—No.

¿Buscará un acercamiento con el magisterio?

—Proponemos la defensa de los derechos legalmente ganados por la lucha magisterial. En contraparte, al magisterio le pediremos ciclos escolares completos y niveles de calidad educativa. ●

Benjamín Robles Montoya
Candidato del PT a la gubernatura de Oaxaca

“Peinaremos el estado visitando 10 mil puntos”

● Apuesta por hacer del estado un modelo de transparencia

MISSAEL ZAVALA Enviado

Con el respaldo único del Partido del Trabajo (PT), Benjamín Robles Montoya asegura que comenzó ganando las encuestas de la candidatura a gobernador de Oaxaca, por encima de sus oponentes: las alianzas PRD-PAN y PRI-PVEM-Panal-PES.

Su estrategia es peinar el estado al recorrer 10 mil puntos en los 60 días de campaña.

A pesar de negarse a hacer señalamientos contra la administración de Gabino Cué, asegura que al mandatario estatal le quedó grande el cargo y lo tacha de fanfarrón, que tendrá que ser destituido del gobierno por malversación de fondos. Días antes de comenzar las campañas interpuso un juicio político contra Gabino Cué para que sea investigado por desvío de recursos y enriquecimiento ilícito.

ENTREVISTA

Robles Montoya buscará que observadores internacionales vigilen las campañas y la elección del 5 de junio en Oaxaca, ante la posible intromisión del gobierno estatal para beneficiar al PRI.

¿Cuál es su estrategia para derrotar a dos grandes alianzas?

—Vamos a recorrer 10 mil puntos, a peinar el estado. Que la gente sepa que somos muchos los que no hemos bajado la guardia, que queremos que el cambio sea de hechos.

Tras varios años de la administración que concluye el cambio que se ofreció no se logró, hubo un retroceso.

¿Qué zonas abarcará?

—Tenemos 12 mil comunidades en el estado y vamos a llegar a los principales puntos para que la esperanza del cambio no se olvide.

¿Cuáles son sus propuestas?

—Son varios ejes, poco a poco voy a abrir las cartas.

El principal eje, convertir a Oaxaca en un modelo de transparencia, de rendición de cuentas. La corrupción no sólo se evita aplicando todo el peso de la ley a quien abusa del cargo enriqueciéndose de manera ilícita, también es aplicar la rendición de cuentas.

¿Cuáles serían otros ejes?

—Convertir a Oaxaca en un modelo en materia educativa. Se acusa a Oaxaca por los maestros. El problema es la

falta de infraestructura y cambiar el modelo educativo.

La evaluación tiene que ser acorde con las condiciones de los ciudadanos de Oaxaca.

Por supuesto el combate a la pobreza. Se debe crear la zona económica especial. Además de combatir la inseguridad y generar empleo.

Ha acusado a Gabino Cué de enriquecimiento ilícito, ¿cuáles son las pruebas?

—La Federación le dio más recursos de los que Oaxaca recibiría en toda su historia, 450 mil millones de pesos.

Recibió una deuda de 5 mil millones y ahora está en 15 mil millones de pesos. Pero las obras no se ven.

Se le han observado desviaciones, malversaciones por más de mil millones de pesos, porque se ha detectado que no ha comprobado ese dinero.

Pero usted era cercano a Gabino Cué ...

—Fui su más cercano colaborador. Fui uno de los artífices de su triunfo electoral, su coordinador de campaña en las tres últimas elecciones. Era su persona de confianza.

Me di cuenta que comenzaban a hacerse cosas diferentes. Jorge Castillo, quien operó financieramente a Gabino en las tres campañas, empezaba a tomar decisiones. Y comenzaron a colocarse priístas en todos lados.

Hace un año comenzaron las irregularidades financieras, y es cuando pongo una demanda por actos de corrupción a Jorge Castillo.

¿Busca impunidad el gobernador?

—Gabino tiene un plan perverso. A cambio de impunidad busca regresarle el gobierno al PRI. Es un fanfarrón.

¿La guerra sucia será constante en las elecciones?

—Nos van a tratar de bajar pero traemos trabajo de campo. Para gobernar Oaxaca hay que conocerlo. Aquí hay un candidato que necesita un guía de turistas para conocer Oaxaca.

¿Se refiere a Murat?

—Sí. No tiene ni idea. Le dicen vamos a Tamazulapam del Espíritu Santo y se persigna porque cree que estamos rezando, pero es un municipio.

José Antonio Estefan dice que tiene 30 años en la política y sólo se enriquece. ●

“Oaxaca no quiere virreyes como gobernadores”

● Debido a sus raíces, comparte la marginación que vive el estado, dice

MISSAEL ZAVALA Enviado

Salomón Jara Cruz asegura con orgullo que será el único candidato a gobernador que hará una campaña en zapoteco. El abanderado de Morena enfatiza que Oaxaca no quiere príncipes ni virreyes como gobernadores.

ENTREVISTA

Los compromisos que llevará en su campaña son similares a las propuestas del líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador: aumentar al doble la pensión para adultos mayores, pensiones a madres solteras, becas a estudiantes, entre otras.

Salomón Jara Cruz lanza un manifiesto sobre la política social del estado, lo hizo en su arranque de campaña desde el municipio más pobre del país, San Juan Tepeuxila, con el cual busca compartir la pobreza y marginación.

¿Cuál será su estrategia?

—Visitar todos los municipios de Oaxaca. Son 570, voy a visitar en los 60 días la mitad de éstos, la mayor parte de régimen de partidos y unos 100 de usos y costumbres.

Sé cómo está Oaxaca. Tiene 570 municipios, la mitad no tiene carreteras pavimentadas hasta la cabecera municipal.

Hay problemas serios de salud, no hay medicamentos, somos 3 millones 800 mil oaxaqueños, de los cuales 3 millones están en pobreza.

¿Será una campaña como las que hace AMLO, la misma estrategia?

—Será a ras de tierra, no usaremos ningún instrumento aéreo, la vamos a hacer en los caminos de Oaxaca. Es insultante ver a un político llegar en un helicóptero o avioneta a una comunidad pobre, humilde. Un candidato tiene que conocer el estado, las situaciones de pobreza y sociales.

¿Andrés Manuel hará campaña con usted?

—Sí, el martes comenzará un recorrido con nosotros. Va a visitar mucho el estado.

¿Cuáles son sus propuestas?

—Aumentar la pensión al doble. Los adultos mayores reciben mil 160 pesos cada dos meses, nosotros vamos a aumentarlo dos mil 200 pesos. Dar una pensión a las madres solteras para que lleven a sus hijos a la escuela. Pensión para los discapacitados. Que en los centros de salud haya médicos

toda la semana y que tengamos medicamentos gratis. Que las carreteras se pavimentan con cemento y concreto hidráulico. No vamos a contratar constructoras, que lo hagan los pobladores, costaría 10 mil millones de pesos.

¿También va a pavimentar el camino desde Oaxaca para que Morena y López Obrador lleguen a las presidenciales de 2018?

—Nosotros vamos a trabajar para ganar la gubernatura. Ya basta de tener gobiernos que ven a Oaxaca como un botín político o como una posibilidad de una monarquía.

No queremos ni virreyes ni príncipes en Oaxaca, no queremos gobiernos corruptos.

“En la entidad 70% de las escuelas son un desastre, es terrible una escuela descuartizada, eso no se dice en la reforma educativa”

¿Príncipes y virreyes como quién?

—Los Murat y los Estefan Garfias. No queremos que el gobernador de Puebla venga a poner un candidato. Los oaxaqueños vamos a salvar al estado, sólo el pueblo puede salvar al pueblo. Nuestro lema es “sólo los oaxaqueños pueden salvar a Oaxaca”.

¿Usted es el único candidato indígena?

—Yo soy zapoteco, hablo zapoteco, soy de un pueblo que se llama San Melchor Betaza en la Sierra Norte del estado, el único candidato oaxaqueño, los demás no lo son.

¿La guerra sucia será inminente en la campaña?

—A eso están acostumbrados los del PRI, que Morena somos un peligro para México. El país está totalmente destruido.

No se le puede dar el aval a un gobierno que ha hecho lo peor: entregar el petróleo y privatizar todo lo que tenemos.

¿Habrá señalamientos en contra de Gabino Cué?

—En contra de todos. No estamos a favor de la reforma educativa. En la entidad 70% de las escuelas son un desastre y las condiciones insalubres, es terrible ver una escuela descuartizada, eso no se dice en la reforma educativa, que más bien es una reforma laboral.

¿Podría nacer, de ganar la gubernatura, la lucha contra las reformas?

—En contra de todas. Queremos demostrar que hay dignidad en Oaxaca. ●

BAJO RESERVA

Operación Limpieza de notarios en el Edomex

A partir de denuncias presentadas por ciudadanos que se han visto defraudados por algunos notarios públicos en el Estado de México, la administración del gobernador **Eruviel Ávila** ha iniciado una limpieza de fedatarios, nos aseguran. En algunos casos, nos informan, a algunos notarios se les ha revocado el nombramiento por falta de probidad, ya sea por mandato judicial o resolución del gobierno estatal. Hay dos casos en especial de notarios, uno detenido por el caso Ficrea, y otro que hizo trabajo para **Joaquín Guzmán Loera**, alias **El Chapo**. Nos aseguran que la Operación Limpieza de notarios está en curso y va en serio.

Agotado modelo de comunicación política



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Diversas reacciones se generaron luego de que se conocieron los datos publicados ayer en la portada de EL UNIVERSAL acerca del gran número de spots en los que aparecen los presidentes nacionales del PAN, **Ricardo Anaya**, y de Morena, **Andrés Manuel López Obrador**. Sin embargo una de las más interesantes fue la que vino del entorno del presidente del PRI, **Manlio Fabio Beltrones**. Aseguraron que las cifras no dejan lugar a duda de que el actual modelo de comunicación política está agotado, por decir lo menos. Recuerdan que Beltrones, quien en esta ocasión resultó el bien portado de la clase, pues no aparece en ninguno de los mensajes

Manlio Fabio Beltrones

promocionales de su partido, fue el primero en advertir el uso desmedido de spots por parte de Anaya y Obrador, y señaló entonces que ambos parecían estar en una competencia para ver quién tiene la osadía de abusar más de un escollo legal que quita la equidad a la contienda electoral.

Reclaman a Gil Zuarth por iniciativa de mariguana

Como le anunciamos en este espacio el sábado pasado, hoy el presidente del Senado, el panista **Roberto Gil**, presentará una iniciativa para despenalizar el uso de la *cannabis*. El anuncio lo hizo ayer junto con el gobernador de Morelos, **Graco Ramírez**, sin embargo como en todo tema polémico, no faltó el choque. Nos comentan que el senador perredista **Luis Humberto Fernández** reclamó a Gil en un oficio que haya invitado al evento de la presentación de la iniciativa en su carácter de presidente del Senado. Desde su punto de vista, parece que la convocatoria bajo esos términos es a nombre del Senado y que el texto tiene el consenso de todos los legisladores. En el oficio, Fernández pidió a Gil aclarar que la iniciativa que hoy presenta es a título personal, no a nombre de la Cámara Alta, y no representa un ejercicio de pluralidad y diálogo. Si así se ponen en la presentación, nos comentan, habrá que esperar confrontaciones severas, cuando se discuta el fondo.



Graco Ramírez y Roberto Gil Zuarth

Buscan poner de buenas al IMSS

El Instituto Mexicano del Seguro Social y el Sindicato Nacional de Trabajadores de esa dependencia arrancarán hoy un "ambicioso" plan para mejorar el buen trato a los pacientes, nos comentan. Aseguran que lo consideran "ambicioso", pues de concretarse y completarse podría cambiar la vida a 70 millones de derechohabientes, muchos de ellos inconformes por recibir un mal trato del personal del instituto. En su primera reunión pública con el líder sindical, **Manuel Vallejo**, el titular del IMSS, **Mikel Arriola**, estableció que la meta es capacitar a 180 mil médicos, enfermeras y trabajadores que tienen contacto directo con la gente, a fin de mejorar la calidad y calidez del servicio. Ambos grabaron y presentaron un video en el que llaman a los 430 mil empleados a cambiar la cultura interna, bajo el lema "De buenas es mejor". "Vamos a cambiarle juntos la cara al IMSS", arenga el director en el video.

Yunes Landa promete crear 91 mil empleos

- Prevé detener en dos años caída en las finanzas del estado
- Yunes Linares presenta decálogo en materia de seguridad

HORACIO JIMÉNEZ Enviado
—estados@eluniversal.com.mx

Xalapa.— El candidato de la alianza *Para Mejorar Veracruz*, que integran el PRL, Verde y Panal, Héctor Yunes Landa, se comprometió a crear 91 mil empleos bien pagados cada año, a través de la creación de cinco programas.

De gira por Poza Rica, aseguró que generará plazas y dijo que dos años son suficientes para detener la caída libre en la que va el estado, poner orden y sentar las bases de lo que sigue.

Yunes Landa anunció los programas: Apoyo al de Aquí, para respaldar las Pymes, Contratos y enlaces con las grandes empresas, para pagar lo que se debe, Turismo Cinco Estrellas, con calidad total, Agricultura 2.0, para apoyar con tecnología al campo veracruzano; un Modelo de Innovación Energética Veracruzana y el Programa de Arranque Empresarial Veracruzano.

“Le daremos una nueva vida, llenando los bolsillos de la gente”, dijo y destacó que para reactivar la economía de las regiones del estado gestionará estímulos fiscales para que inversionistas traigan a Veracruz más tecnologías.

Aseguró que el norte del estado es la

“Sus elementos [policíacos] serán bien remunerados, contarán con seguridad social y sistemas de protección para sus hijos”

HÉCTOR YUNES LANDA

De la alianza *Para Mejorar Veracruz*

zona en donde se encuentran más rezagos e importantes retos, por esa razón destacó la construcción de nuevas vías de comunicación para esta región, así como la conclusión de la autopista Cardel- Papantla.

Además, se comprometió a que si llega al gobierno estatal recuperará la seguridad para los veracruzanos en seis meses.

Seguridad. Por su parte Miguel Ángel Yunes Linares, de la alianza Unidos para Rescatar a Veracruz (que integran PNA y PRI) hizo una gira por Coatzacoalcos, donde presentó un decálogo con las acciones para enfrentar la emergencia en materia de seguridad pública que vive el estado, entre las que destacan la creación de una nueva policía estatal que será capacitada y sometida permanentemente a exámenes

de control de confianza. “Sus elementos serán bien remunerados, contarán con seguridad social y sistemas de protección para sus hijos”.

Prometió que dará de baja a los mandos de la policía estatal vinculados con la delincuencia y procederá a iniciar acciones penales en su contra.

En compañía del presidente del Senado, Roberto Gil, y del líder de la Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de Diputados, Jorge Ramos Hernández, Yunes Linares aseguró que no le teme al crimen y afirmó que recuperará la seguridad porque tiene la experiencia para lograrlo y la mano dura para actuar en contra de los delincuentes.

Declaró que solicitará una mayor presencia y coordinación del Ejército, la Marina Armada de México, la Policía Federal y la Gendarmería.

También designará como secretario de Seguridad Pública a un militar de alto rango que pueda coordinar eficientemente las tareas de la Policía Estatal con las fuerzas federales. Este nombramiento será consultado con el secretario de Gobernación y el de la Defensa Nacional.

El abanderado de PAN y PRD insistió en que dará de baja a todos los policías estatales y municipales que no hayan aprobado los exámenes de control de confianza. ●

Colabora con Murat un priista polémico

VIRGILIO SÁNCHEZ

OAXACA.- El candidato a Gobernador por la alianza PRI-PVEM-Panal, Alejandro Murat, encargó el manejo de sus actividades a Heliodoro Díaz Escárraga, personaje que a través de su cuenta de Facebook, presumió el 27 de diciembre de 2014 haberle regalado un Porche a su hijo.

"Que bien que Santa Claus te llevo mi regalo mijo. Cuidalo eh.", posteo ese día.

En ese entonces, Díaz Escárraga fungía como delegado del Infonavit en la zona sur del País. Murat era el Director General de esa dependencia.

La casa de campaña del aspirante priista informó que Díaz Escárraga atenderá las actividades de Murat.

También reportó que el ex diputado federal Samuel Guirrión Matías, cuyas empresas en la región del Istmo son investigadas por la PGR por presunto lavado de dinero, funge como coordinador permanente de la campaña.

Ayer, Guirrión organizó el mitin de Murat en el municipio de Juchitán, al cual acudió el líder nacional del PRI Manlio Fabio Beltrones.

Murat designó también a Eviel Pérez Magaña como el coordinador "general" de su campaña.

REFORMA reveló en 2010 que esta persona asignó directamente contratos de obra a empresas constructoras de su hermano, cuando fue titular de la Secretaría de Obras Públicas del Gobierno del Estado, en el mandato del ex Gobernador Ulises Ruiz.

En la campaña del PRI en Oaxaca, el candidato a Gobernador nombró a María de las Nieves García Fernández como su vocera; a Germán Espinoza Santibáñez como responsable del área de activismo.

Al empresario Carlos Guzmán Gardeazábal responsable del financiamiento, David Mayrén Carrasco coordinador de la agenda, y Celestino Alonso Álvarez como coordinador de los compromisos que firme.

Exige PRD el cese de Jara por anomalías

ADÁN GARCÍA

MORELIA.- La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán demandó ayer el cese del ex Gobernador Salvador Jara como Subsecretario de Educación Media Superior para que responda por las anomalías financieras detectadas en el periodo que gobernó la entidad.

Carlos Torres, líder estatal del sol azteca, recordó que el Congreso del Estado reproboó el viernes la cuenta pública del ejercicio fiscal 2014 -en el que estuvo al frente de la Administración estatal- por diversas irregularidades financieras.

"Resulta necesario que Salvador Jara deje el cargo que el Gobierno federal le otorgó al finalizar su desastrosa Administración", expresó Torres.

"Durante la pasada Administración no hubo inversión gubernamental y el Estado alcanzó los índices delictivos más altos en su historia", añadió.

Acompañado de su Secretario General, Antonio García Conejo, medio hermano del Gobernador perredista Silvano Aureoles, Torres argumentó que en ese periodo también se agudizó la caída de la entidad en los niveles educativos y de población en situación de pobreza.

De acuerdo con el dictamen, la fiscalización realizada a esa cuenta pública arrojó 260 observaciones y 119 recomendaciones en materia de obra pública y seguridad pública y otros.

Anuncia independiente fiscalía anticorrupción

Enfila 'Chacho' contra Duarte

Reprocha candidato de Chihuahua crecimiento de la deuda en la entidad

ENRIQUE LOMAS

CHIHUAHUA.- El candidato independiente a la gubernatura de Chihuahua, José Luis 'Chacho' Barraza, anunció que investigará los excesos del Gobernador César Duarte.

El aspirante prometió crear una fiscalía anticorrupción autónoma para castigar los graves casos de corrupción y endeudamiento de la actual Administración, para asegurarse que los involucrados paguen.

"Estamos estructurando la creación de una fiscalía anticorrupción autónoma que actúe en casos como el que ya investigamos de corrupción y de sobreendeudamiento del Gobierno de César Duarte", dijo Chacho.

Reiteró que, de llegar al poder, la conformación de la fiscalía se consolidaría para investigar casos como el del endeudamiento de la actual Administración, que ya rebasa los 42 mil millones de pesos y representa la cuarta deuda más alta del País al representar el 8.9 por ciento de su Producto Interno Bruto.



■ Durante su campaña por Ciudad Juárez, José Luis "Chacho" Barraza tapó ayer baches en el cruce de las calles Vicente Guerrero y José Clemente Orozco.

"No me temblará la mano para hacer pagar la corrupción entre los servidores públicos que la hayan propiciado, y para ello una fiscalía anticorrupción independiente será la clave para enviar a los corruptos a la cárcel si es preciso", aclaró el empresario.

Resaltó que lo que llamaría la Fiscalía Especial Autónoma acabaría con la impunidad de los hechos de corrupción y que tendría un amplio acceso para la ciudadanía para poder denunciar y dar seguimiento ágil a cada caso.

"Estoy convencido de que acabando con la corrupción desde adentro, empoderando a

la gente, siendo más eficientes y justos, muchos de los problemas encontrarán un cauce real de solución", dijo.

El candidato independiente reprochó que el crecimiento de la deuda de Chihuahua no se refleje en mejores servicios ni infraestructura para sus habitantes.

"Cada chihuahuense debe casi 12 mil pesos, y el grado de cinismo es tal, que incluso, el candidato del PRI (Enrique Serrano) se atreve a decir que él representa el camino seguro, pero lo único que tendremos seguro es más inseguridad, más endeudamiento, más pobreza y menos crecimiento", lamentó.

Transparencia

Aspirantes a Gobernador que han presentado sus declaraciones en la plataforma #3de3 para las próximas elecciones.

Los aspirantes a Gobernador que presentaron ya sus declaraciones

AGUASCALIENTES

■ Lorena Martínez Rodríguez (PRI, PVEM, Nueva Alianza, PT)

■ Martín Orozco Sandoval (PAN)

DURANGO

■ José Rosas Aispuro Torres (PAN, PRD)

OAXACA

■ Benjamín Robles Montoya (PT)

TLAXCALA

■ Adriana Dávila Fernández (PAN)

VERACRUZ

■ Héctor Yunes Landa (PRI, PVEM, Nueva Alianza, Alternativa Veracruzana)

■ Miguel Ángel Yunes Linares (PAN, PRD)

ZACATECAS

■ Alejandro Tello Cristerna (PRI, PVEM, Nueva Alianza)

En corto

ACOMPAÑA ANAYA A DÁVILA

TLAXCALA.- Con un "pónganse a trabajar" de parte de una ciudadana, este lunes inició su campaña proselitista la candidata del PAN a la Gobernatura de Tlaxcala, Adriana Dávila Fernández, acompañada del dirigente nacional de su partido, Ricardo Anaya. La abanderada panista realizó un volanteo y pegado de propaganda en uno de los principales cruceros de la capital del estado. Ana Laura Vásquez



PIDE AMLO PREPARAR EL 2018

TLAXCALA.- En un acto para apoyar a su candidata a la Gobernatura, Martha Palafox, Andrés Manuel López Obrador advirtió a sus seguidores que si no lo apoyan en 2016 para ganar Tlaxcala tampoco lo hagan en 2018 cuando él nuevamente busque la Presidencia del País. Agregó que, sin que sea chantaje, los morenistas deben preparar el camino para el 2018 desde hoy. Ana Laura Vásquez

ACUSAN TRAICIÓN EN PUEBLA

PUEBLA.- Al darle la espalda a las causas sociales y erigirse en una autoridad represora, Rafael Moreno Valle traicionó los principios de la izquierda, aseguró la candidata del PRD en esa entidad, Roxana Luna Porquillo. En el acto, el presidente nacional del partido, Agustín Basave, llamó a unirse al proyecto de su candidata. Francisco Rivas



Preparan denuncia

GUANAJUATO.

El PRD prepara un recurso contra el Gobernador Miguel Márquez ante el Instituto Electoral del Estado de Guanajuato por presuntamente incurrir en actos anticipados de campaña. Jorge Escalante

TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOME

POR INCREÍBLE que parezca, hasta hoy la **Cámara de Diputados** es el único **Poder de la Unión** que carece de un código de ética. ¡Por algo será!

DE AHÍ que resulta interesante ver la iniciativa que hoy propondrá el presidente de la **Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias**, el panista **Jorge Triana**, para intentar tapar ese hueco legal.

QUIENES han tenido acceso al documento dicen que va sobre cinco ejes rectores que podrían parecer obvios, pero no tratándose de los diputados federales: legalidad, honradez, lealtad, imparcialidad y, ¡horror!, eficiencia.

ENTRE los aspectos más destacables del código de conducta hay varios señalamientos específicos en contra de uno de los usos y costumbres más arraigados en **San Lázaro**: el moche.

CLARO QUE eso es lo que dice el papel y falta ver que se refleje en la realidad. Como sea, la iniciativa ya está y, hasta donde se sabe, trae el aval de todos los grupos parlamentarios a los que les urge lavarle la cara al **Poder Legislativo**.

...

COMO SI la alcaldía de **Cozumel** fuera parte de los bienes mancomunados de su matrimonio, el alcalde priista, **Fredy Marrufo**, pretende heredarle el cargo a su esposa **Georgina Ruiz**, que es la candidata del **PRI**.

POR lo que se dice, tiene serias posibilidades de gobernar la isla. Y en caso de que suceda, será ella quien tendrá que revisar las cuentas que deje su propio esposo. ¡Qué bonita familia!

COMO QUE no arrancó con el pie derecho la campaña del perredista **José Antonio Estefan** en **Oaxaca**, pues de inmediato se le ligó con uno de los personajes más cuestionados del actual gobierno: **Jorge Castillo**.

SE TRATA del cuestionado operador financiero de **Gabino Cué** acusado de enriquecimiento ilícito. Tras la presencia de Castillo en el inicio de la campaña, el propio candidato ya tuvo que reconocer que son amigos, aunque descartó sumarlo a su equipo... por ahora.

...

EL GOBIERNO de **Graco Ramírez** recientemente ha lanzado una intensa campaña de promoción... en la **Ciudad de México**.

Y DOS COSAS son las que más llaman la atención: la primera, que busca fomentar el turismo a partir de ofrecer no lugares históricos o bellezas naturales, sino ¡seguridad!

BAJO EL LEMA "**Mando Único. Morelos Seguro**", pareciera hacerle más publicidad al esquema para unificar en una sola todas las policías municipales.

EL OTRO detallito es que la cromática de los anuncios es en color morado tonalidad bronco independiente, ese que ya utilizan como propio todos los candidatos apadrinados por el gobernador de **Nuevo León**.

SI BIEN **Graco Ramírez** fue de los primeros que se alejó de los colores amarillo y negro del **PRD**, ¿este nuevo viraje cromático significará que está pensando pintarse de independiente en **2018**? Es pregunta adelantada y no de... morada.

MONITOREO RADIO

Lunes 4 de abril de 2016

DIARIO DE MORELOS INFORMA DE 1 A 2 Mix. 99.1 FM Justino Miranda

Alerta Protección Civil a comunidades cercanas al volcán Popocatepetl para estar atentos a posibles contingencias.

Clausura el secretario Municipal, Roberto Yáñez Moreno, la Feria de la Primavera de Cuernavaca, ante la ausencia del presidente municipal Cuauhtémoc Blanco Bravo.

Miles de morelenses apoyan las acciones del gobernador Graco Ramírez durante la marcha por la unidad, organizada este domingo por la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática.

El fin de semana pasado fue aprehendida la ex tesorera del ayuntamiento de Cuernavaca en el gobierno de Manuel Martínez Garrigós, Alma Graciela Domínguez Torres, pero después es liberada por un juez de justicia oral.

RADIOLÓGICO Leopoldo Nieto

Entre acarreo realiza el PRD la marcha por la unidad en torno al gobierno de Graco Ramírez.

Detienen a Alma Graciela Domínguez Torres, ex tesorera municipal del ayuntamiento de Cuernavaca, pero un juez la deja en libertad.

La noche de este domingo una explosión del volcán Popocatepetl causa alerta en las comunidades cercanas al coloso.

La Dirección de la Policía Vial de Cuernavaca realizará desde las primeras horas de este martes el operativo de regreso a clases, en todo el estado retornarán a los edificios escolares más de 450 mil alumnos.

LÍNEA CALIENTE Ildanely Mejía

La falta de consensos para designar al sucesor de Nadia Luz Lara Chávez ha propiciado la creación de un tercer grupo de magistrados que se disputará la presidencia del Tribunal Superior de Justicia.

Con una inversión de un millón cuatrocientos noventa y cinco mil pesos provenientes del Fondo de Apoyo en Infraestructura y Productividad (FAIP), el presidente municipal de Tlaquiltenango, Enrique Alonso Plascencia inauguró la mañana de este lunes la obra de pavimentación con concreto hidráulico de la calle Nogal de la colonia Miguel Hidalgo.

Ante las críticas y señalamientos de diversos actores sociales y políticos sobre el acarreo y dispendios de recursos públicos en la marcha de la unidad, realizada el pasado domingo. El Secretario de gobierno, Matías Quiroz Medina rechazó la utilización de recursos del gobierno del estado, ~~así como la presión para que los~~ burócratas y beneficiarios de diversos programas asistieran a la marcha.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en Morelos, reforzará las medidas de seguridad de los encuestadores durante los recorridos que realizan en diversos puntos de la entidad.

RADIOFÓRMULA **Liliana Sámano**

Admite regidor de la Comisión de Turismo de la comuna capitalina el fracaso de la Feria de Cuernavaca por muy baja captación de visitantes foráneos.

Anuncia SAT nueva aplicación para la presentación de la declaración de impuestos por parte de las personas físicas.

Amplían plazo para el pago del refrendo de los derechos de control vehicular correspondiente al ejercicio fiscal 2016.

La Secretaría de Movilidad y Transporte firma convenio con la AMAV para emplacar sus unidades en Morelos.

El secretario de Gobierno del estado, Matías Quiroz, indicó que la seguridad en Morelos es un tema que va avanzando gracias al trabajo de los tres niveles de gobierno.

Elementos del Ejército Mexicano ocupan provisionalmente la obra de la comandancia del Mando Único en Jojutla, afirma síndico Municipal, Abril Fernández Quiroz.

Pruebas gratuitas para detección de brucelosis serán otorgadas a ganaderos de Tlaquiltenango.

Exhorta el senador Fidel Demédicis a las autoridades educativas a entregar los recursos destinados a la erradicación de cuotas en escuelas públicas, de 2013 a la fecha.

Pide titular del Inegi en Morelos el apoyo de la ciudadanía para el levantamiento de datos por parte de sus encuestadores tras el asalto a una de sus trabajadoras en la colonia El Capulín.

La Comisión Independiente de Derechos Humanos informa que las defensoras de derechos humanos viven y han vivido situaciones de violencia.

Integrantes de la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación de Víctimas del estado de Morelos piden al congreso aprobar Ley de Víctimas.

Urge la instalación de la oficinas de migración en Jojutla.

El acarreo y la manipulación destacó en la presunta marcha por la unidad del PRD, en la que a pesar del gasto apenas pudo reunir a unas mil 500 personas.

En crisis el Partido Revolucionario Institucional asegura su dirigente estatal, Rodolfo Becerril Straffon.

ZONA CENTRO

ESTEREO MUNDO 18:00 horas GIOVANNI BARRIOS 96.5 FM

Al menos cinco personas asesinadas dejó el pasado fin de semana en Morelos, la cifra de muertos va en aumento.

Comisionadas de Atención a Víctimas se quejan de una campaña de desprestigio por parte del gobierno estatal, apoyadas por el diputado Francisco Santillán Arredondo.

La marcha de la unidad del PRD no fue convocada por la dirigencia, sino por su "club de Toby", afirmó el senador perredista Fidel Demédicis Hidalgo.

Ante la explosión del pasado domingo por la noche la coordinación estatal de Protección Civil pidió a las comunidades estar atentos por cualquier contingencia.

Otro fin de semana violento en Morelos, asesinan a cinco personas en diversos municipios del estado y el gobernador Graco Ramírez ni por enterado.

Organizaciones de mujeres tachan de hipócrita al gobernador Graco Ramírez en la alerta de género, que siempre ha negado.

TELEVISA Liliana Maret

Anuncian autoridades de Movilidad y Transportes llegada de la nueva red de Transporte particular "RTP".

La ley de atención a víctimas sigue sin avance por ponderar otros intereses. Así lo denuncian comisionadas de atención a víctimas en Morelos.

Los nuevos lineamientos de la comisión ambiental de la megalópolis incluyen un monitoreo constante en la calidad del aire, en Morelos ya hay resultados preliminares que

AZTECA MORELOS Marilú García

permitirán buscar estrategias a los graves problemas de contaminación.

De 2016 a 2018, en Morelos se invertirán alrededor de mil 200 millones de pesos en la mejora de planteles educativos de nivel básico, medio superior y superior, considerados en los Certificados de Infraestructura Educativa Nacional.
